

Feliz Día Maestro

El Día del Maestro es una festividad en que se celebra a los maestros, catedráticos, profesores y personas que generalmente trabajan enseñando.

Muchas veces me he preguntado, como debería llamarse la persona que nos enseña, maestro, profesor, guía, consejero, gurú, docente, pedagogo, como quisiera que le llamen a Ud.

En algunas religiones y tradiciones espirituales se usa el término maestro para designar a los guías espirituales. En particular se usa para aquellas figuras históricas que impartieron enseñanzas notables que perduraron a través del tiempo. Algunos ejemplos de estas figuras son Jesús, Buda, Mahoma, Confucio y Lao Tse, quienes además de ser líderes espirituales fueron maestros y dejaron enseñanzas. A menudo estos maestros tuvieron un grupo de alumnos que viajaban y vivían con su líder y maestro. Les seguían solo por el hecho de recibir enseñanzas, nada más que eso, sin importarles otro tipo de ambición más que el conocimiento.

Profesor, docente o enseñante es quien se dedica profesionalmente a la enseñanza, bien con carácter general, bien especializado en una determinada área de conocimiento, asignatura, disciplina académica, ciencia o arte. Además de la transmisión de valores, técnicas y conocimientos generales o específicos de la materia que enseña, parte de la función pedagógica del profesor consiste en facilitar el aprendizaje para que el alumno (estudiante o discente) lo alcance de la mejor manera posible.

Gurú es una palabra que proviene del sánscrito gurús y que significa “maestro”. El término comenzó a ser utilizado en el hinduismo para nombrar al jefe religioso o al maestro espiritual. Con el tiempo, su significado se extendió al lenguaje popular para hacer referencia a aquel al que se le reconoce autoridad intelectual o se lo considera un guía espiritual.

Un docente es aquel individuo que se dedica a enseñar o que realiza acciones referentes a la enseñanza. La palabra deriva del término latino docens, (traducido al español como “enseñar”). En el lenguaje cotidiano, el concepto suele utilizarse como sinónimo de profesor o maestro, aunque su significado no es exactamente igual.

El docente o profesor es la persona que imparte conocimientos enmarcados en una determinada ciencia o arte. Sin embargo, el maestro es aquel al que se le reconoce una habilidad extraordinaria en la materia que instruye. De esta forma, un docente puede no ser un maestro (y viceversa). Más allá de esta distinción, todos deben poseer habilidades pedagógicas para convertirse en agentes efectivos del proceso de aprendizaje.

El docente, en definitiva, reconoce que la enseñanza es su dedicación y profesión fundamental. Por lo tanto, sus habilidades consisten en enseñar de la mejor forma posible a quien asume el rol de educando, más allá de la edad o condición que éste posea.

El docente debe formar pensamiento disciplinado y con compromiso para dejar no sólo conocimiento en la mente del estudiante, sino para formar personas pensadoras y no imitadores.



Cabe resaltar que existen docentes en todos los niveles (primario, secundario y universitario), que pueden ejercer su trabajo en la enseñanza pública o en instituciones privadas. Un docente puede trabajar por cuenta propia (como profesional libre).

El importante papel que desempeña el docente en la vida de cualquier persona, es el que le aporta una serie de valores y de conocimientos importantes para su trayectoria profesional y personal, se ha reflejado no sólo en diversos libros o en series de televisión sino también en un amplio conjunto de películas.

Entre las más significativas habría que subrayar, por ejemplo, el film “El club de los poetas muertos” que se estrenó en todo el mundo en el año 1989 y que está protagonizada por Robbie Williams. En ella se narra como un profesor que trabaja en un estricto colegio inglés para chicos consigue enseñar a sus alumnos lo importante que es luchar por alcanzar los sueños.

No nos olvidemos del Profesor Jaime Escalante, quien infundió las Ganas de triunfar a sus alumnos.

He visto a muchos maestros en sus ciencias, que han enseñado hasta la muerte de hecho tuve la oportunidad de tener un Maestro en Econometría, el mismo que antes de finalizar el curso murió casi a los 80 años de edad.

A los educadores del nuevo siglo, haciendo nuevos agentes de cambio, enseñando con nuevas tecnologías, con innovación y creatividad, Feliz Día Maestros y sigan enseñando valores y principios morales.